La UE prevé crear un centro de almacenamiento de minerales

PARA EVITAR QUE ESTADOS UNIDOS ACAPARE EL SUMINISTRO/ El bloque afirma que está sufriendo "daños colaterales" en la carrera por conseguir las tierras raras. El nuevo organismo coordinaría las compras.

Alice Hancock/Andy Bounds

Financial Times

La Unión Europea planea crear un organismo central para coordinar la compra y el almacenamiento de minerales esenciales con el fin de evitar que Estados Unidos acapare los suministros mundiales, según ha declarado a *Financial Times* Stéphane Séjourné, vicepresidente ejecutivo de Prosperidad y Estrategia Industrial de la Comisión Europea.

Asimismo, ha añadido que la Unión Europea está sufriendo "daños colaterales" en la disputa entre Estados Unidos y China por el acceso a las tierras raras, cruciales para la defensa y las tecnologías limpias.

China impuso controles a la exportación de 17 tierras raras en abril, después de que Estados Unidos prohibiera la venta de ciertas tecnologías avanzadas al país. Varias empresas de la Unión Europea se vieron obligadas a cerrar líneas de producción y a realizar despidos como consecuencia de esta medida.

Pekín pospuso el mes pasado durante un año la imposición de controles aún más estrictos tras una tregua temporal en la guerra arancelaria entre las dos superpotencias económicas.

En octubre, la Comisión Europea anunció que iba a elaborar con urgencia un plan para diversificar sus reservas de minerales esenciales, incluidas las tierras raras, que también abarcan metales más comunes como el litio y el cobre, con el fin de reducir su dependencia de China.

China controla gran parte del mercado de minerales esenciales y el 88% de la capacidad de refinado de tierras raras. Además, produce más del 75% del germanio y el galio refinados y alrededor del 70% del litio refinado, según cifras de la Unión Europea.

Séjourné ha afirmado que Bruselas tiene previsto crear un centro de minerales esenciales con financiación específica para "comprar, coordinar las adquisiciones europeas, almacenar existencias y fomentar que las empresas tengan una mayor seguridad económica en sus cadenas de suministro".

Rezagados

También ha añadido que Europa se ha quedado rezagada en la creación de estas herramientas en comparación con Estados Unidos, que ha invertido en compañías mineras nacionales y ha firmado acuerdos de suministro con gobiernos: "Los estadounidenses tienen un departamento comercial que compra minerales esenciales antes que nosotros en todo el mundo"

El plan de Séjourné, que debe ser aprobado previamente por los 27 comisarios



El vicepresidente de la Comisión Europea, Stéphane Séjourné.

de la Unión Europea y podría estar sujeto a cambios, también incluye la firma rápida de acuerdos de asociación con países como Brasil y Sudáfrica para garantizar el suministro. Séjourné viajará a ambos países en las próximas semanas.

El comisario francés también ha declarado que la Unión Europea debería considerar la introducción de precios mínimos para garantizar que las empresas europeas tengan acceso a las reservas nacionales y ha añadido que las empresas mineras y procesadoras se muestran reacias a invertir en la producción en la Unión Europea por temor a que los clientes sigan prefiriendo adquirir productos más baratos de China, a pesar del riesgo de que este país reduzca el suministro.

Las empresas son vulnerables, ya que suelen mantener reservas para apenas un par de semanas. Es probable que la Comisión formule recomendaciones para priorizar el acopio de reservas y diversificar el suministro. Si no se produce un cambio de plan, podría promulgarse una ley posteriormente.

Victor van Hoorn, director del grupo industrial Cleantech for Europe, ha declarado que Europa necesita actuar con mayor rapidez para reforLa Comisión anunció que iba a elaborar con urgencia un plan para diversificar sus reservas

China controla gran parte del mercado de minerales esenciales y del refinado de tierras raras

El plan prevé la firma de acuerdos con Brasil y Sudáfrica para garantizar el suministro

zar sus cadenas de suministro de minerales esenciales tras "la llamada de atención" de los controles a la exportación de China: "Europa necesita determinar claramente sus necesidades y vulnerabilidades en el ámbito de las materias primas esenciales y, a continuación, aplicar todos los instrumentos financieros de mitigación de riesgos disponibles".

En 2023, la Unión Europea fijó objetivos para la producción nacional de minerales esenciales, pero los procesos de autorización, largos y cargados de burocracia, y la oposición a la construcción de nuevas minas a menudo por motivos medioambientales han ralentizado el inicio de nuevos proyectos.

El plan también financiará la innovación para desarrollar tecnologías que no requieran tierras raras. Según Séjourné, "la mejor manera de lograr la independencia es no tener que utilizarlas".

Editorial / Página 2

Bruselas plantea crear un administrador de burocracia digital para aliviar a las empresas

Andrés Stumpf. Bruselas

La Comisión Europea retoca las reglas comunitarias para simplificar su burocracia, pero también presenta nuevas herramientas para facilitar la interacción de las empresas con la legislación ya existente. A este segundo grupo de medidas pertenece la llamada "cartera digital europea". una suerte de administrador de burocracia digital que permitirá a las compañías europeas identificarse, compartir credenciales y llevar a cabo trámites administrativos de

manera digital y unificada en todo el bloque comunitario.

"La simplificación no va solo de reglas, sino de proporcionar herramientas digitales para facilitar procesos", dijo en una rueda de prensa la vicepresidenta del Ejecutivo comunitario Henna Virkkunen, quien subrayó que esta cartera hará las cosas "más fáciles, rápidas y baratas" para las empresas gracias a una "identidad digital única" válida en toda la UE.

La cartera digital será una plataforma basada en la tecnología en la nube a la que las compañías subirán sus documentos administrativos relevantes y que permitirá agilizar trámites como el pago de impuestos, la comunicación con las autoridades públicas en toda la UE o incluso el tedioso rastreo de la sostenibilidad en la cadena de suministro de una empresa.

El sector privado se encargará de la creación de esta plataforma de la que las autoridades comunitarias y nacionales simplemente verificarán que cumple los estándares adecuados, como la interoperabilidad entre los diferentes Estados Miembros. Aunque los precios se fijarán libremente en base a las reglas de mercado, fuentes comunitarias apuntan a que el coste de la cuenta más básica en este servicio podría rondar los 40 euros mensuales.

La Comisión Europea confía en que esta propuesta, que deberá ser ratificada por el Consejo de la Unión Europea y el Parlamento Europeo, permita a las empresas ahorrar hasta 150.000 millones de euros al año en cumplimiento normativo. El objetivo es reducir las gestiones manuales y los costes administrativos que ahora enfrentan para poder destinar los recursos al negocio y a la mejora de productividad.

Las empresas no tendrán ninguna obligación de usar el administrador de burocracia digital planteado por la Comisión Europea, aunque desde Bruselas insisten en que será realmente útil, sobre todo para aquellas firmas con presencia o interacción con

La Comisión cree que las compañías podrán ahorrar 150.000 millones de euros al año

las administraciones de varios Estados Miembros, pero aún de tamaño mediano o pequeño. Los Gobiernos de los países, en cambio, sí que tendrán la obligación de aceptar los documentos y la información remitida a través de este sistema con una certificación equivalente al que ahora ostenta la presentación de documentos físicos in situ. es decir, al máximo nivel. Los países contarán para ello con un periodo de adaptación máximo de dos años desde que se apruebe la medida.